



Tous les samedis, une quinzaine de passionnés échangent et avancent ensemble sur leurs recherches.

HEM

La généalogie, une histoire pour tous

Des portes ouvertes de la généalogie le 15 novembre. Une première initiée par l'association Historihem et sa section généalogie.

Tous les samedis matins, une quinzaine de passionnés se réunissent.

AGNÈS POIZOT > agnes.poizot@nordeclair.fr

Des projets, la section généalogie de l'association Historihem n'en manque pas. Disons que depuis deux ans, quelques-uns de ses membres ont eu envie de donner une nouvelle dimension à leur passion. « Soyons honnêtes, la section créée il y a sept ans végétait, raconte Bernard Motté, qui anime aujourd'hui la section. Nous étions quatre ou cinq à nous réunir. Mais, au fil des années, le groupe s'est étoffé. »

Une quinzaine d'adhérents qui, du coup, ont eu envie d'aller plus loin dans le projet généalogie à l'état pur. « Nous nous sommes entourés de gens spécialisés qui viennent régulièrement nous aider. Ils nous ont mis en selle », reconnaît Bernard Motté. Allusion à ceux que la section considère comme leurs « mentors » : les membres de la commission historique et généalogique de Wasquehal. « Grâce à eux, on a vraiment avancé dans nos recherches, poursuit-il. Dans le groupe, une personne est remontée jus-

qu'en 1500 dans sa généalogie. C'est le plus loin. » Et ce n'est pas mal du tout. Surtout que certains se sont découverts des origines en Belgique, en Hollande, en Angleterre... Des recherches que le groupe partage chaque samedi matin, toute l'année, à la ferme Francomme. « Un groupe très soudé et très assidu », ajoute Bernard Motté. Il aurait pu ajouter : un groupe motivé.

Échanger et expliquer

Preuve en est lorsqu'en septembre dernier, la section généalogie est conviée à un salon à Cambrai. « Durant deux jours, on s'est retrouvés avec des professionnels de la généalogie, explique Bernard Motté. Cela nous a beaucoup plu. On s'est fait connaître. Et cela nous a donné des idées. »

C'est ainsi qu'est né le projet de portes ouvertes, le 15 novembre, à Hem. Le but ? Faire connaître la généalogie : « C'est un moyen d'intéresser des personnes qui ne connaissent pas la généalogie, qui débutent dans leurs recherches, espère Bernard Motté. Ce jour-là,

on souhaite recevoir les gens pour leur parler de notre passion, les écouter, leur expliquer les démarches. On leur présentera nos travaux, les différents arbres généalogiques, les logiciels informatiques... »

Invités pour cette première : des associations de généalogie de Roubaix, Wambrechies, Halluin, Tournai mais aussi les archives départementales du Nord. Ce premier rendez-vous, Bernard Motté le reconnaît sans hésiter, c'est aussi un moyen de se faire une place dans le milieu. Quant à voir plus loin ? Pas pour l'instant. « Nous voulons avant tout promouvoir la généalogie et profiter d'un moment de convivialité et d'échanges. » Autant dire que si ces portes ouvertes sont un succès, une deuxième édition aura lieu. ●

POUR EN SAVOIR PLUS

Portes ouvertes de la généalogie le 15 novembre de 10 h à 18 h à la ferme Francomme, rue du Général Leclerc. Entrée gratuite.

500 ans. Plusieurs riverains M^{lle} Balançon, ont voulu marquer cet événement qui se déroule précisément le 14 novembre pour cela. L'équipe a prévu un programme de festivités. Entre autres, expo et messe, la fête sera grande.

Voici le programme : un concert de carillon tout d'abord à 16 h 30 et 19 h 45.



L'église aura bientôt 500 ans et sera très nombreux pour célébrer cet anniversaire.

NOTEZ-LE

HEM

Bal folk par Cantar'Hem

L'association Cantar'Hem organise un bal folk ce samedi 15 novembre dès 20 h, salle L. rue du Docteur Coubron. Entrée : 6 €, gratuit pour les enfants et demi-tarif de 16 ans. Renseignements : 03.20.02.98.54.

Scrabble Hem Loisirs

Résultats du mardi 27 novembre : top de l'ordinateur 1 salle 1019 ; 1. Daniel Vabos 929 ; ex-aequo Mi Pattinier 929 ; 4. Anne Daudenthun 920 ; 5. M. Belhomme 855 ; 10. 765. Renseignements : Christophe Rambour 03.20.80.27.05. Réunion les mardis à 14 h 30, M. du Foot, rue de la Lionde.

Soirée vidéo annulée

À la suite de la réquisition de certaines salles municipales, l'association Cantar'Hem est dans l'obligation d'annuler la soirée vidéo.